



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 19 — Arrecife de Lanzarote, 4 de Agosto de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año 1

EDITORIAL

LA ESTRECHEZ DE COMUNICACIONES NOS AHOGA

Por lo visto, todos los acertados razonamientos y veraces exposiciones que desde hace mucho tiempo vienen haciéndose por la Prensa y por las autoridades insulares—referente al grave problema de nuestras comunicaciones aéreo-marítimas—han caído en el vacío. Se han estrellado siempre en la más incomprensible de las incomprensiones. Pero no por ello hemos de claudicar nosotros. Al contrario. Cada vez nos encontramos con más fuerza moral para sostener la defensa de esta causa porque cada vez, también, se presentan nuevos casos, a los ojos de toda la isla, que explican bien claramente la alteza de miras de nuestra posición y la honradez de nuestra actitud.

Hoy nos limitaremos a exponer una serie de hechos concretos, ocurridos últimamente en la isla, sin más objetivo que hacer resplandecer la verdad. Y si el decir esta verdad nos ha de acarrear algún disgusto no nos importa porque lo hacemos en la legítima defensa de treinta y cinco mil lanzaroteños.

1er. caso.—En el vapor correo del pasado viernes día 17 no pudo desplazar-

se a Las Palmas ni un solo pasajero de cubierta de la población civil, porque todas las plazas iban ocupadas por militares licenciados.

2.º—Este hecho produjo la natural congestión de pasajeros en Arrecife que esperaron pacientemente la llegada del siguiente barco para poder desplazarse a la capital de la Provincia. Pero... ¿qué ocurrió? Que en esta ocasión se nos envía para cubrir la travesía al flamante «Gomera». Un barquito que por sus condiciones, capacidad y velocidad... Bueno, ya se imaginarán ustedes el resto.

Total, que ese barco «copó» todas las plazas asignadas a Lanzarote que son, ¡asómbrense!, las siguientes: 7 literas de Preferencia, 4 de Primera clase, 6 de Segunda, y 8 de tercera, así como 40 plazas sin derecho a litera.

3.º—En esa travesía (cuando vino de Las Palmas), que fué cubierta en la friolera de 17 horas, el pasaje pasó las de Cain. El agua bañaba la embarcación de banda a banda y hubo pasajero que ofreció por una litera casi tanto como se puede ofrecer

(Pasa a última página)

Fallece el senador Taft

A las once horas del pasado viernes falleció en Nueva York, a consecuencia de una afección cancerosa, el senador por el partido republicano Mr Robert Taft. Deja esposa—que durante trece años ha permanecido enferma en Washington—y cuatro hijos.

La muerte del prestigioso senador norteamericano ha producido gran consternación en los EE.UU.

«El ex-presidente Truman, con motivo de su fallecimiento dijo: «Lamento la muerte del senador Taft. Eramos amigos, aunque no estábamos de acuerdo en política, pero él conocía mis puntos de vista y yo los suyos».

El Gobernador civil llegó ayer

En la mañana de ayer llegó a nuestra ciudad, por vía aérea, el Excmo. Sr. Gobernador civil Jefe provincial del Movimiento don Evaristo Martín Freire, acompañado del Jefe de la Sección Agronómica de Las Palmas.

Según informamos en nuestra edición anterior la visita de S. E. a Lanzarote tiene por objeto estudiar detenidamente los daños sufridos por nuestras cosechas de vid y otros frutales como conse-



cuencia de la reciente ola de calor.

Unos treinta mil canarios residen actualmente en Argentina

La agrupación folklórica de la sociedad «Islas Canarias» ha obtenido dos primeros premios nacionales.

Durante algunos días ha sido nuestro huésped el vicepresidente de la sociedad «Islas Canarias» de Buenos Aires, asociación que como sabemos ha sido creada por los numerosos isleños residentes en la capital platense.

Don Gundemaro Padilla Bethencourt, que este es su nombre, nació en Santa Cruz de Tenerife. Al cumplir los 17 años marchó a la Argentina y allí,

como tantos otros paisanos nuestros, a fuerza de sacrificios y trabajos logró forjarse un brillante porvenir. En Buenos Aires se casó, formó su hogar y hoy, después de 31 años, ha regresado a su patria chica.

El señor Padilla, ameno conversador y activo elemento, ha sido siempre un extraordinario entusiasta del folklore canario. Por

(Pasa a séptima página)

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Por vía aérea marchó a Madrid el capitán de infantería don Enrique Alonso Olea.

—También marchó a la Península por vía aérea el notario de Arrecife don Heracleo Sánchez Sánchez.

—De Galicia regresó don Fernando Besty.

—A Caracas hizo viaje don José Rodríguez Cabrera.

—Regresó a Santa Cruz de La Palma doña Isabel Fajardo de Argany.

—Ayer hicieron viaje a Tenerife don Maximino Ferrer Hernández, don Santiago Elías Rodríguez, don Antonio Cayuela Cuartero y don Juan Carta Perdomo.

—A Las Palmas marchó ayer, en unión de su esposa, el comandante de infantería don Julio Valera Vázquez.

—Hicieron viaje a Las Palmas los presbíteros don Lorenzo Aguiar Molina, don Juan Arocha Ayala y don José Sánchez Sánchez, párrocos de Arrecife, Haría y Yaiza respectivamente.

—Se encuentra entre nosotros el agente comercial Antonio González Ramos.

—Hizo viaje a Las Palmas la señorita Ninita Luzardo

NACIMIENTOS.—Dulce nombre Bernal Cáceres,

Norte 6; María del Carmen Cruz Díaz, centro de Maternidad; María del Carmen Curbelo González, Centro de Maternidad; María del Carmen Morales Betancort,

Juan de Quesada, 7; Felisa Alló Pérez, Canalejas 29; María García González, León y Castillo 98; Pedro Pantaleón Márquez Camejo, Norte 59 y Juan José García Feo, Hierro.

—También dió a luz un varón la señora esposa de don Juan Rodríguez González, de soltera María C. Fernández Perdomo.

PROXIMAS BODAS.—Próximamente contraerá matrimonio con la señorita

Carmelina Bethencourt Rocha, don Leopoldo Díaz Martín, Apoderado del Banco Hispano Americano en esta plaza.

—También en breve contraerá matrimonio con la señorita María del Pilar Lleó Díaz, el Dr. don Francisco Padrón Viñas.

PETICION DE MANO.—Por don Cándido Aguilar Sánchez, en representación de sus padres, y para su hermano don José María Aguilar Sánchez, capitán de ingenieros, ha sido pedida en Santa Cruz de Tenerife a doña María Belén Cábana, viuda de Mascareño, la mano de su hija Ana. La boda se celebrará en el próximo octubre.

OPERADOS.—Por el Dr. don Jesús López Socas ha sido practicada una delicada operación de cesárea a la señora esposa de don Valentín Betancort.

—En la clínica de San José, de Las Palmas, ha sido operada la señorita Josefa Rodríguez Martín.

NUEVAS ENFERMERAS.—En Las Palmas han obtenido el título de enfermeras universitarias las señoritas Elisa Cabrera Arceluz y María del Pilar Martín Armas.

ENFERMOS.—Notable mejoría ha experimentado en su enfermedad el Dr. don José Molina Orosa.

—También ha reconocido mejoría en la enfermedad que le aqueja el Dr. don Fermín Rodríguez Bethencourt.

ESTUDIANTES.—En Madrid ha aprobado el tercer año de la carrera de ingeniero agrónomo, don Eugenio Díaz Rijo.

—También en la capital de España aprobó el tercer año de ingeniero naval, don Francisco Delgado Schwartz.

Hoy tomará posesión el nuevo presidente del Cabildo.

A petición propia ha cesado en su cargo de presidente del Cabildo Insular de Lanzarote, don Francisco Matallana Cabrera. Para sustituirle ha sido designado, por reciente disposición ministerial, don Bonifacio Villalobos Guerrero.

En sesión extraordinaria que se celebrará hoy, presidida por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la

Provincia, don Evaristo Martín Freire, se procederá a dar posesión de su cargo al nuevo presidente.

A la par que felicitamos al señor Matallana Cabrera por su eficaz y fructífera labor al frente de la Corporación insular, deseamos al señor Villalobos Guerrero toda clase de éxitos en su nuevo cargo.

ECOS DE LA VIDA INSULAR

Llegó el geólogo Sr. Bravo

En la pasada semana e invitado por el Cabildo Insular de Lanzarote ha llegado a esta capital el geólogo tinerfeño don Telesforo Bravo, quien permanecerá varios días en nuestra isla realizando estudios para su proyectada Geografía de Canarias, encargo de ediciones Goya.

Una vez cumplida su misión en Lanzarote regresará a Tenerife.

El precio del pan

La Delegación Local Especial de Abastecimientos y Transportes nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

“Por orden de la superioridad, a partir del primero de agosto pasado, el pan para consumo de esta provincia está siendo confeccionando con arreglo a las siguientes condiciones;

Peso	Precios
100 grs.	0'65 ptas.
150 «	0'85 «
250 «	1'30 «
500 «	2'50 «
1 000 «	4'90 «

Como podrá apreciarse desaparece el tipo de 125 gramos de 0'65 ptas.

Todas estas piezas han de ser elaboradas con harina de mejor calidad que la empleada hasta el momento y si así no se ha hecho ha sido debido a que los molinos de Lanzarote no están en condiciones de realizar su molturación.

En estos días se esperan de Las Palmas 35 toneladas que inmediatamente serán distribuidas entre los industriales panaderos.

Lo que se hace público para general conocimiento. Arrecife, 1 de agosto de 1953.- Firmado el Delegado Local.

FIESTA DE LA FLOR

Octava relación de donativos para la lucha antituberculosa.

Suma anterior, 66.038'00
 Término municipal de Haría, 5.496'35; Término municipal de Tinajo, 2.091'35
 Término municipal de Tías, 2.570'10; Término municipal de Yaiza, 1.212'85; C. D. Lanzarote, 400. Total 77.808'65. (continuará)

El pollo de Tías no luchó en Las Palmas

Mucha expectación había despertado la posible actuación, en Las Palmas, de Manuel Cabresa, pollo de Tías.

Parece ser que su viaje a la capital de la provincia obedeció a fines comerciales causa que le impidió actuar en las luchadas del sábado y domingo reforzando al equipo “Rumbo”.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
 DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Venta de HIELO

Al detalle, Casa Modesto Armas Doreste
 Hermanos Zerolo, 18

DIALOGOS CON LOS MUERTOS **Las hijas de Timanfaya**

II
(Agustín Espinosa)

Por TADEO BETHENCOURT

(A mi madre)
Por AGUSTIN DE LA HOZ

Ante mí el que fué primer director del Instituto de Arrecife. Estatura tendiendo a baja. Se adivina una calva prematura. Mirada un poco triste. Llevo una carta de presentación para él: su libro Lancelot 28º.7º. Un libro que cabe en el bolsillo de atrás del pantalón, pero que tiene bastante contenido para llenar un alma.

Hablamos un rato de la isla del camello con arado, de la isla del viento, de la isla de los bus, de la isla de las salinas, de la isla de la palmera con viento.

—«Lanzarote tiene la forma de un caballo marino en actitud de saltar un obstáculo»—dice Espinosa—«El caballo Lanzarote mira hacia Africa. Su cabeza la adelanta sobre el obstáculo azul que de la meta le separa. Cuando desaparezca la isla de Lanzarote, habrá que pensar más que en fauce marina, en tragaldabas de Africa».

Con estas palabras me ha dado brecha para comenzar a preguntar. Y pregunto:

—Sería mejor que hablemos de Arrecife. Porque, como usted sabrá, el egocentrismo de Arrecife, muy semejante al egocentrismo de Las Palmas, no tolerará nunca que en su periódico empecemos algo sin contar con él ante todo. Me lincharían.

Espinosa escabulle la respuesta; me habla del viento, me habla extensamente de Puerto de Naos. Pero no me dice casi nada de Arrecife. ¿No le gustó a Espinosa Arrecife, esta ciudad que tanto amamos los de aquí? Dejemos esto con puntos suspensivos.

—¿Y de La Villa? ¿Qué nos dice de la antigua capital?

Me dice que Tegui-se es alegre. Lo llama «el pueblo de las mujercitas de andar jaguarino y largo mirar de novias de película yanqui»

—Pero en Tegui-se me

fascina una cosa sobre todas: allí nació José Clavijo y Fajardo hacia los finales del primer tercio del siglo XVIII. Y me suelta un rollo de erudición borbónica, neoclásica, volteriana, europeizante: en fin, dieciochesca.

Seguimos hablando: Nazaret y Mozaga (los pueblos orientales, según él), Tinajo (el pueblo bizantino, que marca el final de Oriente y el principio de Occidente), Janubio («el sentimiento marino de Lanzarote hecho realidad»). Ya casi iba a terminar la charla cuando.

—Don Agustín, hay un tema que me obsesiona: la equivalencia Lanzarote-Lancelot. Es lo verdaderamente valioso de su obra; ¿cierto o no?

—En efecto. En mi obra «he sustituido un Lanzarote que hoy ya nada dice; que ha perdido su sentimiento efectivo, por Lancelot; héroe de la gran caballería bretona; caballero de intensa prosapia; admirable coleccionador de aventuras; huésped famoso del medievo; maestro de Amadis y de don Quijote».

«Como la India que creó Camoens; o la Grecia que fabricó Homero; o la Roma que hizo Virgilio», he imaginado que los castillos no fueron hechos por Carlos III, sino por Lancelot, de la misma forma que Minos hizo el suyo en otra isla: Creta. Las Montañas del Fuego no son sino dragones encadenados en el centro de la isla.

—Entonces usted quiere
(Concluye en sexta página)

No sé lo que me mueve, ni imagino lo que siento por estas mujeres, hijas de Timanfaya, que se me antojan antiguas, casi legendarias, anotadas como virtudes en los pliegues más rescos de mi memoria. Hoy, al unísono de mí nostalgia, quiero revelar la imagen secreta que he guardado siempre en mi cerebro y que ahora, lejos del bien y del mal, casi en el reino de las almas, desde donde se enjuician las cosas sin pasión, sean tenidas en lo que son las hijas de Timanfaya, mujeres que esperan, que gozan y que sufren.

Tú, eres la mayor. Sé que eres una mujer doliente, con mucho más de espíritu que de físico, que posees un alma amable y un encanto formado de tu sensibilidad y de tu asombrosa resignación. A veces te creo resurgir de entre todo lo bueno que tenemos y se me ocurre pensar que has elegido para tu exaltación el marco fuerte y rudo del Lancelot, como si quisieras expresarnos tu ascetismo al tumbarte abandonada sobre un paisaje yermo, casi con la única flor de tu presencia.

Un grave error para mí si pienso así—me digo—puesto que a la brava hija de Timanfaya que se atreve a sepultar su latido entre los misteriosos rincones por do jugó la infancia ida de Tegui-se, merece más que palabras emotivas, una canción con versos de admiraciones. No importa que lo anodino estalle y que un fulgor aparatoso eleve lo vulgar has-

ta lo sublime. Lo permanente es lo que queda y todo lo demás, incluso la fe ciega de nosotros, es un delirio pasajero que termina como la vida, como un camino o como el más grande de todos los males: todo termina como nosotros.

¡Oh, niña mayor de Timanfaya, cuánto le debes pedir a la vida y qué poco la vida te debe dar; Es seguro que tu privilegio, de lo femenino, sólo discurre en tu fondo, porque no sabes ir contra la corriente. Pero esto casi no importa, porque la mujer que sufre es algo tan natural y necesario para la delicia del varón, como es necesario —en el oportuno viceversa— que la reina de las abejas deba hincar el diente al zángano que, por una vez, haya podido llegar basta su intimidad.

Y tú, la segunda niña de Timanfaya, eres tan maravillosamente comprensible, tan equánime y tan sencilla, que es gran regalo remirar todos tus encantos. Si todos tomáramos de cada hora su buen minuto y nos detuviéramos a gozar sólo cuando el gozo se presenta, como tú, niña segunda, lo haces, ni la felicidad se convertiría en rutina, ni la ilusión en desesperación. Porque tú, mujer toda alma generosa, sabes brincar sobre los pequeños obstáculos que te comparan tu propia insignificancia mortal. Por eso vives sin tener que perderte en el inextricable camino del renunciamiento y de la anulación, recordando, quizás, a Diana, cazadora, la hija de Júpiter y de Letona, que reunió en su evocación los elementos sustantivos de la Púber.

Y tú, la menor de las hijas de Timanfaya, eres algo como la dorada nubilidad de los primeros deseos que en la luna se cuelgan. Tú, propiamente dicho en la tierra, prometes ser la
(Concluye en sexta página)

Carlos Branny Rodríguez Médico Oculista y Juan Gancia de Celis, Optico, SALUDAN a sus amigos y clientes en a partir del día 4 de agosto se encontrarán a disposición de quienes soliciten sus servicios en el **CENTRO DE HIGIENE DE ESTA CAPITAL**

Francia venció a España en natación

El pasado sábado tuvo lugar en París un encuentro internacional de Natación entre los equipos representativos de Francia y España. Vencieron los galos por 33 puntos a 21. La revelación de estas jornadas fué la actuación del español Alberti. En dicho encuentro intervinieron los nadadores canarios Alberiche y Quevedo.

El Gran Premio de París

Más de 3000 espectadores presenciaron el domingo, en la piscina de Tourelles el Gran Premio de París, en el que han intervenido nadadores de España, Holanda y Francia.

Gilbert Bozon (Francia), "recordman" mundial, ga-



Quevedo, con el francés Boiteaux, en la piscina «Julio Navarro»

nó los 100 metros espalda, en 1-7. En segundo lugar se clasificó Violas (Francia), en 1.9.9-10; tercero, Zins (Francia), en 1.12.2-10 cuarto Quevedo (España), en 1.13.

La prueba de relevos 5 por 250 metros fué ganada

por el equipo de Francia, en 2.15-2-10. En segundo lugar un combinado francés en 2.17-5 10. El equipo español lo formó Conde, Quevedo, Durán E. Granados y Alberiche.

CONSIDERACIONES A UNA VISITA

Estamos en vísperas del mayor acontecimiento futbolístico que hasta ahora haya presenciado la isla de Lanzarote. Aquellas visitas que un día hiciera el Price, de Tenerife, con ser el equipo de más categoría que ha pasado por nuestro Estadio, no podrá nunca tener comparación con la que en las próximas fiestas de San Ginés nos hará el equipo representativo de nuestra Provincia. La popularidad de que goza el U. D. Las Palmas, el cariño que aquí se siente por este equipo, que en algo consideramos también nuestro, arrastrará a una gran masa de público que querrá demostrarles el afecto y simpatía que por ellos se siente en esta isla. Con los muchachos amarillos reaparecerá en el Estadio el C. D. Aviación, equipó que ya conocemos de su todavía reciente jira y con el que estamos obligados a reiterarles el cariño a que se hicieron acreedores con su comportamiento noble y deportivo de que hicieron gala en su visita.

A esta brillante embaja-

da deportiva, no podemos dejar de corresponder con la esplendidez que su categoría requiere.

Desde cualquier punto que se mire, esta visita es un honor que se hace a Lanzarote y si nunca hemos pecado de desagradecidos, ocasión tenemos ahora de demostrarlo, aunque sólo sea acudiendo al Estadio a llevar el calor de nuestros aplausos y exteriorizar el agasajo propio de nuestra hospitalidad.

Si todo esto esperamos de nuestra afición, más, muchísimo más, esperamos de los jóvenes que la Delegación Insular de Fútbol seleccione para enfrentarlos a nuestros visitantes. Exagerado optimismo sería si creyéramos que nuestros jugadores actuales tienen clase y técnica suficientes para enfrentarse con rivales de esta categoría. Pero absurdo sería también que por un complejo de inferioridad nos empeñásemos en hacer el ridículo sin querer poner nada de nuestra parte por hacer un digno papel. Hay que desechiar temores y afrontar esta ocasión estu-

penda para abrir el álbum de nuestros valores. Esos valores que son toda una promesa y que deberán superarse al máximo ciñéndose a una disciplina que les permita rendir con toda la plenitud de sus facultades. No vayan a pensar que por haber sido seleccionados deberán creerse forzosamente que son figuras. Es ahora cuando más debieran hacerse cargo de la responsabilidad que han adquirido y pensar que quizá de esta ocasión puede depender todo un porvenir.

De unos entrenamientos metódicos y enseñanzas bien asimiladas cabe esperar mucho, pero de una vida ordenada y sin excesos cabe esperar mucho más. De lo primero sabemos que está en buenas manos y se hará todo lo posible por conseguirlo. En cuanto a lo segundo..., es esto lo que toda la afición espera de los que quisiéramos sean dignos representantes del fútbol de Lanzarote

BERNARDO MORALES MENDEZ

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

La divertida producción mejicana

«EL CHARRO Y LA DAMA»

Por Pedro Armendariz y Posita Quijano y Fernando Cortés (Manzanillo) Deliciosas canciones y melodías.

(Autorizada mayores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

La primera jornada de la más emocionante serie de todos los tiempos

«LOS TAMBORES DE FUMANCHU»

Que se proyectará en dos semanas consecutivas Por William Royle y Gloria Franklin

(Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

El estreno tan esperado, joya sublime del cine español

«LA SEÑORA DE FATIMA»

Por Inés Orsini, Fernando Rey, Tito Junco y María Rosa Salgado

NOTA: Para que nadie se que de sin ver esta película, se proyectará también el lunes por la noche.

(Tolerada menores)



«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Coñac «OSBORNE»

Unos treinta mil...

(Viene de primera página)

eso no es de extrañar que además del cargo de vicepresidente ostente también el de director y fundador de la sección de tipismo de la sociedad.

—¿A qué ha venido a las islas?

—Es nuestro propósito dar un mayor impulso a todo lo relativo a folklore canario en nuestra sociedad y con tal objeto he recorrido cada una de las islas para ponerme en contacto con sus Cabildos Insulares.

—¿Ha logrado usted algo?

—No puedo quejarme. En ellos he visto el mejor espíritu de colaboración y buena voluntad. Pero no todos los organismos isleños están en las condiciones económicas necesarias para acceder a nuestras peticiones. Así por ejemplo hemos solicitado trajes típicos del archipiélago, que nos sirvan de modelo para allá confeccionar otros. Estos nos han sido concedidos por ciertos Cabildos pero no todos, repito, por su precaria situación económica.

—¿Con qué agrupación folklórica cuentan?

—Disponemos de una rondalla de cuerdas integrada por 12 elementos (el timple es hecho en Lanzarote) y de un coro de danzas que lo forman 40 personas de ambos sexos.

—¿Intervenciones?

—Muchísimas. El tipismo canario gusta extraordinariamente en sudamérica. Hasta tal extremo que durante dos años consecutivos obtuvimos el premio primero en las llamadas fiestas de Carnaval, de Buenos Aires, con intervención de agrupaciones nacionales y extranjeras. Al siguiente año no pudimos presentarnos pues se nos habría considerado como profesionales.

Otro rotundo éxito logramos el 20 de octubre del pasado año en el teatro "Avenida" en un festival organizado por el Club Español a beneficio del hospital hispano. Participaron once regiones de

España y nosotros cerramos el espectáculo en medio de un apoteósico triunfo que nos valió el que se nos concediera el título de "ballet", poco frecuente en agrupaciones "amateurs".

—¿Cuántos canarios residen hoy en la Argentina?

—Yo calculo que unos treinta mil.

—¿Y componen la sociedad?

—Doscientos, pertenecientes a todas las islas.

—¿Qué cuota pagan?

—Cuatro pesos, que al cambio actual son unas ocho pesetas.

—¿Actividades que desarrollan?

—Celebramos fiestas y reuniones sociales, etc., en las que siempre siempre impera el sabor de la tierra.

—¿Publican alguna revista?

—Actualmente no, pero allí recibimos la totalidad de la Prensa de Canarias. Podrá imaginarse la alegría de todos al enterarnos por ella de todo lo que ocurre en Canarias y la Península.

—¿No existe otra sociedad de este tipo en Buenos Aires?

—Sí. Se llama "Archipiélago Canario", pero estamos dando los pasos necesarios para proceder a su fusión con la nuestra, en beneficio de todos.

Poco antes de finalizar la entrevista el señor Padilla se dirigió a nosotros diciéndonos:

—Actualmente tengo una idea, quizá un poco ambiciosa, pero que no pierdo la esperanza de realizar algún día. Se trata de formar una agrupación folklórica, con lo más selecto que en tipismo haya en estas islas, para realizar una larga "tournée" por América y Europa. Estoy seguro que constituiría un completo éxito.

Don Gundemaro Padilla antes de despedirse de nosotros, nos dijo que le gustaría que este viaje suyo a Canarias fuese el punto de partida de una mayor relación y compenetración entre los canarios residen-

Goleada

de Noticias

Barcelona, 3-S. Caracas, 2

Por 3 2 venció el Barcelona a la selección de Caracas en el torneo pequeña "Copa del Mundo". La clasificación final es la siguiente:

Corinthians	12 puntos
Roma	5 "
Barcelona	4 "
Caracas	3 "

Gijón, 1-C. Méjicano, 1

En encuentro con un combinado mejicano ha empatado el Real Gijón a un tanto.

El gol asturiano fué logrado por Sierra a los 36 minutos y el mejicano por Téllez a los 18.

Domingo, subcampeón mundial de billar

En Vigo acaba de disputarse el XV Campeonato Mundial de Billar (partida libre) con participación de numerosos jugadores nacionales y extranjeros. En dicho campeonato obtuvo el máximo título el argentino Carrera proclamándose subcampeón el español Domingo.

«Record» en la travesía del canal de la Mancha

El egipcio Abdel Latij Aban Haif ha batido recientemente el "record" en la travesía del Canal de la Mancha, en dirección Inglaterra - Francia, en un tiempo de 13 horas y 45 minutos. Ha rebasado en dos horas, la antigua marca de Tom Blomwer.

tes en España y los residentes en Argentina. Y nos dijo también que se ofrecía en el domicilio de la sociedad en Buenos Aires, Alsina 1975, para cualquier cosa que se nos ofreciera. Y después de nosotros hacerle también el correspondiente ofrecimiento se retiró, a descansar, porque a primera hora de la mañana habría de emprender el viaje a Fuerteventura.

España vence a Francia en waterpolo

En París, y en partido amistoso, el equipo español de waterpolo venció al francés por 6 2

Habla Serra después del "tour" de Francia

Con respecto a la dureza de la prueba en este año, manifestó Serra que ésta ha sido mucho más que las otras dos en que fué seleccionado. Afirma que el motivo de la no concurrencia de Coppi, Ocker y Kuber, así como también la retirada del suizo Koblet, por lesiones. "Al faltar estos "ases"—añade—todos los corredores se han sentido más libres, particularmente los que formaban equipos imprimiendo velocidades no desarrolladas en años anteriores y aguantado este ímpetu en casi la totalidad de las etapas, lo que ha hecho que la carrera fuera por demás dura desde la primera a la última etapa.

Ultima hora

Un avión "Constellation" con 41 pasajeros que se dirigía desde París a Teherán ha capotado entre Grecia y Turquía.

Por varios aparatos de estas naciones se realizan pesquisas para intentar localizar el aparato siniestrado.

Rectificación

Por error de apreciación de nuestro cronista deportivo "Mariz" se hizo constar en la reseña del pasado que el estuche de naipes había sido regalado por la madrina del Lanzarote al Juventud, cuando el regalo fué hecho por dicha madrina, al Lanzarote. Esta misma señorita, Libertad Rodríguez Cruz, regaló un artístico banderín al Juventud.

«Florisleña»

Un virginio que se está imponiendo

ES PROBABLE QUE EL PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ARBITROS DE LAS PALMAS VENGA A ARRECIFE.

En ese caso examinaría a los árbitros locales

En la tarde del pasado miércoles salimos de nuestro domicilio con la sana idea de tomar un poco de aire fresco en el muelle chico. Pero al llegar a la esquina del Cabildo (la esquina de la eterna tertulia) nos tropezamos con un grupo de deportistas locales en el que predominaba el elemento arbitral. Allí estaban el presidente del Colegio Insular, don Carmelo Pérez, los veteranos señores del Toro Godoy y García Torres y algunos de los nuevos como Reguera Berriel, Cabrera Cullen y Armas Stinga. Se "tocaron" varios temas y, como es natural, no podía faltar el obligado comensal sobre la próxima visita del U. D. Las Palmas.

El señor Pérez Ramírez nos invitó a visitar el local que provisionalmente ocupan en la calle Dr. Luis Martín y nosotros, que siempre hemos sentido gran simpatía por estos verdaderos héroes del deporte que son los árbitros, accedimos gustosos a su ruego. Y casi sin darnos cuenta surgió la interviú periodística.

—¿Qué actividades desarrolla el Colegio?

—Los miércoles y viernes por la tarde efectuamos reuniones, de dos a tres horas de duración, en las que se explican clases teóricas utilizando material construido por los mismos árbitros. También celebramos conferencias, charlas y coloquios en los que siempre reina la mayor penetración y camaradería. Estoy seguro que si la afición conociera este gran entusiasmo, tensión y desinterés de estos verdaderos deportistas, sería un poco más benévola con ellos.

—Y eso del desinterés ¿por qué lo dice?

—Quiero que la afición conozca el hermoso gesto realizado por estos mu-

chachos. Todas las gratificaciones que cobran por partidos arbitrados las destinan a necesidades del Colegio. Esto—me han dicho—no va a resolverse nada y en cambio puede ayudar mucho al fútbol local. Créame que cuando después de todo esto veo con que crueldad se trata y hasta se insulta, a veces, a estos excelentes deportistas...

—¿Y en qué suelen invertir esos fondos?

—Con ese dinero (del que la Federación nos ha adelantado una buena cantidad) hemos comprado y confeccionado cuatro equipos completos de vestuarios y pensamos llegar hasta seis. También pensamos adquirir varios pares de zapatillas reglamentarias de árbitros.

—¿Hay entusiasmo entre ellos?

—Como nunca. Y es digno de hacer constar la perfecta unión entre veteranos y novatos.

—¿Cuántos componen el colegio?

—Diez. Los señores del Toro Godoy, García Torres, Reguera Berriel, Cabrera Cullen, Cabrera Trujillo, Lasso de la Torre, Armas Stinga, Morales Toledo, Rodríguez Medina y Barreto Barrera.

Y de exámenes ¿qué hay?

—Es muy probable que el presidente del Colegio de árbitros de Las Palmas venga a Arrecife con el U. Deportiva. En ese caso él sería el encargado de realizar las pruebas de suficiencia.

Y no quisimos molestar por más tiempo a los colegiados porque en aquel momento se disponían a comenzar las clases.

He aquí, pues, un poco de la vida interna de estos excelentes deportistas lanzaroteños en cuya labor de acoplamiento, unión, camaradería y disci-

Díaz y Lorenzo, S. L.

Exportación - Importación

León y Castillo, 1

Teléfono, 109

plina tanto ha influido la mano firme y caballerosa de ese gran entusiasta de nuestro fútbol que es don Carmelo Pérez.

Los árbitros de Arrecife pagan así los "piropos" y "recompensas" que a veces reciben de la afición. Y es que ellos saben, quieren y sienten el verdadero deporte. (QUITO)

Diálogos con...

(Viene de tercera página)

inventar un Lanzarote fabricado por Lancelot, ayudado por Amadis de Gaula y el rey Artús, ¿no es eso?

—Eso es; y no a capricho: «Una tierra sin tradición fuerte, sin atmósfera poética, sufre la amenaza de un difumino fatal» «Y cuando la Sociedad Pro-Turismo de Lanzarote se dé cuenta de este imperativo turístico edificará el sarcófago de Lancelot, que señalarán con mayúscula las nuevas guías» «Se encontrará la casa donde murió Lancelot. Su escudo. Sus armas. Su pista de los paseos de la tarde. Su playa de los estios africanos. Se hará el Museo de Lancelot» «entonces empezará a tener Lanzarote un sentido. Un objeto para el devenir. Se construirá la imagen y la iglesia de San Lancelot. Santo de marineros naufragos. De años de sequía y amores tristes».

Una sonrisa de comprensión y un choque de manos como despedida.

Las hijas de...

(Viene de tercera página)

sensación física de un deseo turbulento y fantástico, como si fueras brote vegetal que desde la misma tierra volcánica timanfayesca nacieras a la vida acorazada de lava y azufre. ¡Oh, niña menor! Si tú, en los infiernos soñaras, el

intimo desconsuelo de los bellos deseos, bien pudiera transformar las vulgaridades que del mismo infierno brotan.

Estas son a mi entender las hijas de Timanfaya, tres mujeres que esperan, que gozan y que sufren... Algo que todos debiéramos conocer, para no alegar que nuestras mujeres se amparan en el privilegio de su dolor humano.

EN BROMA

Ocurrido en Riofrendo al enterrador Angelo Santamassi.

Lo he leído en "Adelanto" un diario de Salaznca.

Es un "caso" pintoresco que, de veras, "apalanca"

Un modesto enterrador

iba una fosa cavando, cuando el suelo se le escapa

y se fué en él enterrando

Y sin que evitarlo pueda,

—imaginarlo ya aterra—

advierte que se va hundiendo;

que se lo traga la tierra.

El, presumo, pensaría

que iba al infierno derecho

mas, solo quedó enterrado,

hasta la altura del pecho.

Indefenso, por inmóvil,

grita el hombre, que enron-

quece,

hasta que alguien que pasaba

al oírlo allí parece

Pero es el "caso" lectores

que al verle medio enterrado,

sin presumir lo ocurrido,

huyendo sale aterrado.

Pues no pudo suponer

que era un vivo que se hundía,

sino que creyó era un muerto

que de su tumba salía.

Y a la policía acude

a dar cuenta, aun asustado,

de lo que dice haber visto:

"un muerto resucitado"

Van al cementerio y, claro,

desmayado y sin sentido

hallan al enterrador

al que dan por fallecido

Lo conducen al Depósito,

y mientras las oraciones

un sacerdote le reza,

surgen nuevas confusiones.

Pues el "cadáver" despierto,

ya vuelto en sí, bostezó,

y ajeno a lo que ocurría

fatigado se sentó.

Nuevo pánico, lectores,

hasta que todo aclarado

terminó esta paradoja:

ENTERRADOR, ENTERRADO

Cariano

LANZAROTE, EN OTRAS ISLAS

La isla del milagro Una horrible tormenta de fuego

(Por JUAN DE SILOS; de «EL DÍA», de Tenerife)

(EDITORIAL de «LA PROVINCIA», de Las Palmas)

Para el visitante que por primera vez llega a Lanzarote, la sorpresa es su inseparable compañera adonde quiera que dirija sus pasos sobre el suelo de la isla. Es esta una sorpresa grata, maravillosa, rayana en el milagro. Si la entrada la hacemos por vía aérea, la primera impresión al posar nuestros ojos sobre el suelo rubio y moreno de la isla, donde el arbolado prácticamente no existe, es la de que vamos a tomar tierra en un desierto que el capricho de unos hombres salpicó acá y acullá de blancos cas-ríos.

Por nuestra condición de isleños occidentales no nos cabe en la cabeza la idea de que aquella tierra calcinada, sepultada en gran parte por la lava, en carencia absoluta de todo riego, sea susceptible de producir cosecha alguna.

El primer contacto con el suelo, al dejar el avión o pisar el muelle de Arrecife, no cambia en nada esta idea torturadora del visitante. El ulular constante del viento en su infatigable trajín de transportador de movedizas arenas, lejos de disipar esta idea obsesionante la refuerza y confirma.

“Ver para creer”, dijo Santo Tomás. Y a fuerza de sinceros en este caso hemos de confesar que no nos ha bastado ver. Que ha sido necesario que estos agricultores inteligentes y sufridos nos expliquen. Que en más de una ocasión hemos tenido que palpar laazonada granazón de la espiga o arrancar con nuestras manos el fruto de debajo de la tierra para poder creer. Pues nuestra condición de tinerfeños, necesitaba palpar, ver, que le explicasen. que aquellas gavias de maíz, garbanzos o lentejas, colocadas como por arte de magia sobre la capa negra de arena volcánica que cubre esta bendita tierra lanzaroteña, no estaba allí obedeciendo a un mero capricho o a un efecto de espejismo, sino a su condición deazonada y ubérrima cosecha.

El campesino de Lanzarote, a la inversa del tinerfeño, no deja en la tierra residuo o rastrojo alguno, cosa que sirve al hombre del campo de la isla picuda para juzgar la cuantía de una cosecha ya recogida. De ahí nuestra sorpresa al contemplar un campo lleno deazonadas gavillas de maíz, trigo o cebada, donde no existe otra prueba o vestigio de haberse recogido allí que el hecho de encontrarse la cosecha engavillada sobre el terreno. Porque el campesino lanzaroteño lo arranca todo, lo recoge todo, sean cereales o leguminosas, batatas o papas. Y trata tan amorosamente a su tierra, cuida tan delicadamente el mantillo de arena volcánica que la cubre, que

se hace pesado creer que aquella tierra sobre la cual no se ve la más pequeña brizna de residuo o rastrojo, donde el viento ha bordado sobre la arena hasta las pisadas de los hombres que hicieron la recolección, haya producido las utérrimas gavillas que sobre ella reposan.

No es extraño, pues, que al comprobarlo, embargara nuestro ánimo esa sorpresa grata, maravillosa, que se experimenta siempre ante el milagro.

El campesino lanzaroteño, de sí laborioso y austero, por la constitución de sus tierras se ve obligado a proveerse de aperos especiales para el laboreo de las mismas, con los cuales nada se podría hacer en nuestras tierras fuerte tinerfeñas. De todos estos aperos destaca por lo prodigioso el arado que no ha de abrir nunca una tierra que no se ara jamás. La misión de este arado endeble y sencillo se reduce a arar la capa o mantillo de arena que cubre la tierra dejando de paso, a través de un tubo, sobre la superficie de ésta, la simiente que desea sembrar. Ni aun cuando las hierbas cubren con su verde manto la llanada de los inviernos buenos, se aran los enarenados lanzaroteños. Para estos casos el campesino dispone de un ingenioso aparato provisto de cuchillas que corta la hierba sin dañar para nada el mantillo. Porque todo el secreto, todo el milagro de esta tierra bendita reside en el manto de arena volcánica que la cubre. De ahí el cariño, los desvelos, el amor, con que el lanzaroteño trata a esa especie de abrigo de su tierra. De esa tierra bendita, que madre al fin, devuelve en forma de sabrosos frutos el cariño y los desvelos de estos hijos recios y sufridos que la aman y la cuidan.

El Estado, este Gobierno de España para los españoles, ha echado una mano como ningún otro, por medio de su Instituto de Colonización, al agricultor lanzaroteño en su dura lucha por mejorar la tierra que trabaja. Es mucho lo que se ha hecho y se hará en esta labor de enarenado con la ayuda estatal.

Aquí todo el mundo, en el fondo del valle, a mitad de la ladera o sobre la llanada ondulante de Malpaís, siente la fiebre del enarenado. El Ayuntamiento de Haría, entre otros muchos particulares, con su bien cultivado campo de viñedos entre Máguez y Ya, en plena zona volcánica, es un magnífico ejemplo de ello.

¡Llor a la sufrida laboriosidad de estos tenaces hombres lanzaroteños que con el esfuerzo de su trabajo han logrado convertir un volcán improductivo en un prodigioso vergel!

Una horrible tormenta de fuego ha descargado sobre las islas de la provincia Oriental de Canarias.

Ahora recordamos la de viento, agua y electricidad que descargó sobre el Archipiélago Central el año pasado, y que tan admirablemente fué atendida por el Gobierno de la Nación. Esta de ahora no es menos catástrofe que aquélla, por que afecte, en principio, a agricultores más modestos y a un área menos poblada que la otra.

Pero por lo terrible y radical no es menos desalentador, ni menos digna de que se le atienda desde lo alto del Poder. No es sólo papel del Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia; es de algo que si no merece la visita de un Ministro, sí, por lo menos, una ayuda nacional. La caridad del país debe mostrarse principalmente con aquellas partes de la nación que realizan un esfuerzo sobrehumano, como Lanzarote por ejemplo, por cultivar en un medio difícil, casi milagroso.

Aquí, en Gran Canaria, el Monte Lentiscal está a estas alturas como si hubiese llegado el Otoño. Por completo quemado el parra, solo quedan pequeños manchones verdes que

indican lugares donde los rayos del sol no han destruido por completo la uva.

Por otra partes de esta isla el pequeñísimo cultivo de árboles frutales que ella tiene, ha sido duramente castigado, como en Valle-seco y otras medianías.

Pero la desgracia en Lanzarote, en el célebre término de Haría, ha debido ser mucho mayor por simples razones lógicas. Este levante tuvo unas características desusadas. Se elevó rápidamente la temperatura hasta alcanzar en el sol los 55 grados, cosa excepcional en Canarias. Pronto se dió en Africa la señal de que había cesado, como había venido—aunque el calor grande continúa—pero el daño ya estaba hecho; ya no había remedio. Las islas más cercanas al acero líquido del Desierto se quemaron más alta y rápidamente.

Es necesario acudir allí donde es más terrible el daño, donde las cabras, los camellos y las aves han caído asfixiadas... y esperar confiados en Dios en que no se repita esta tormenta, pues aún no se conocen los medios de disminuir sus daños, ni quizá sea posible se descubran jamás.

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

Máquinas de coser «SINGER»

Indispensable en todo hogar

Ventas al contado y a plazos

FAJARDO, 3

ARRECIFE

La estrechez de...

(Viene de primera página)

por una entrada en un Inglaterra-España, en Madrid. Eso, sin contar con los numerosos pasajeros que hubieron de quedarse en Las Palmas con el consiguiente perjuicio económico para su bolsillo y para sus negocios.

4.º Sea por las fuertes brisas frecuentes en estos meses, sea por los cargamentos de Fuerteventura, el hecho cierto es que los correillos que entran en Arrecife los viernes lo están haciendo, muchas veces, con algunas horas de retraso. Y aquí viene lo pintoresco del caso. Como por otro lado hay órdenes de que se procure salir de Arrecife a la hora oficial, 10 de la noche, se presenta siempre el siguiente dilema. Si llega tarde el barco y sale a las 10 es la carga la que se perjudica al quedarse, parte de ella, en tierra. Si por el contrario se espera a embarcar toda la carga, retrasándose muchas horas su salida, son el pasaje y la correspondencia los que sufren el consiguiente perjuicio. Y mientras tanto, los correillos permanecen en los muelles de Las Palmas y Tenerife horas y horas sin hacer absolutamente nada. Si no siempre, al menos con bastante frecuencia. Y todo esto sin contar el gran volumen de pasajeros que normalmente da Lanzarote pues incluso cuando vienen los barcos grandes hay viajeros que se quedan en tierra por no disponer de literas. Porque no todo el mundo está dispuesto a pasar una noche a la intemperie sin contar ni siquiera con un simple colchón en que descansar sus huesos y eludir las molestias del mareo.

Pero todo esto ¿qué importa? Pedimos una y otra vez alguna de las líneas de la Península cuyos barcos pasan casi diariamente rozando las costas de Lanzarote—y que con sólo un par de horas de estancia en nuestro puerto podría solucionarnos el problema, llevando pasajeros y correspondencia—y siempre se

nos contesta graciosamente: "Es que en Arrecife no pueden atracar esos barcos". Como si en Arrecife, durante años y años, no hubiesen estado escalando esos buques y hasta otros mucho mayores.

Luego, los servicios aéreos. Seguimos, pese al movimiento de pasajeros, sin servicio directo con Las Palmas. Seguimos disponiendo de unas pocas plazas más que Fuerteventura cuando el tráfico comercial de Lanzarote es hoy mucho mayor que el de la isla hermana. Y seguimos, también, sin el anhelado avión trisemanal. Así no es de extrañar que, sobre todo en estos meses de verano, la gente se "vuelva loca" en demanda de un pasaje de avión. En estos días hemos tenido ocasión de hablar con unos turistas franceses procedentes de Tenerife; se lamentaban de haberse tenido que quedar en aquella isla varios compañeros por no disponer de plazas. Y más recientemente el caso de los 37 estudiantes franceses que habían anunciado su visita a esta isla y de la que han desistido definitivamente, pues al dirigirse a Iberia de Las Palmas para reservar sus plazas, les dijeron que sólo podrían disponer de siete.

Mientras tanto, Gran Canaria y Tenerife disponen de cuatro aviones interinsulares diarios, de otros varios de la Península, que escalan en ambas islas; de los correillos; de varios barcos de otras líneas peninsulares y hasta de extranjeros que llevan pasaje. Claro que sería absurdo el pretender compararnos con la extraordinaria importancia comercial de nuestras hermanas mayores. Por eso, porque lo reconocemos, es por lo que sólo aspiramos a un poco. Siquiera a lo necesario para no ahogarnos en esta estrechez de comunicaciones que nos está corroyendo por los cuatro costados.

Aprovechando la estancia en Lanzarote de nuestro Gobernador civil-Jefe

provincial del Movimiento y sabiendo de su gran honradez y caballerosidad en la defensa de los legítimos intereses de la Provincia nos atrevemos a recabar su ayuda en la seguridad de que, en su recto y justo proceder, sabrá comprender esta urgentísima necesidad de los treinta y cinco mil lanzaroteños que hoy pueblan nuestra isla. Todo lo demás nos parece machacar en hierro frío.

PRODUCTOS ARGENTINOS

En un extenso y variado surtido les ofrece

FRANCISCO GUADALUPE

SERVICIO A DOMICILIO

José Antonio, 29 - Arrecife

+MACKENZIE+

INFORMACION GENERAL DE ACTUALIDAD

Robo de joyas en la Corona de Prusia

El pasado día 31 se efectuó un robo de valiosas joyas, de la corona de Prusia, en el castillo de Hohenzollern. Se calcula en unos 300 millones de pesetas el valor de lo robado. Se supone que los ladrones entraron en el recinto utilizando una escala de cuerda.

Veintisiete intoxicados

En el pueblecito de Pila do Souto, término municipal de Ferreira, veintisiete personas han sufrido intoxicaciones por ingerir sardinas en mal estado. Gracias a la rápida intervención médica no hubo que lamentar mayores desgracias.

El Corinthians campeón del torneo venezolano

Al vencer por el tanteo de 2-1 a la selección de Caracas, el conjunto brasileño Corinthians se ha proclamado virtualmente campeón del torneo pequeña "Copa del Mundo" sin haber perdido un solo partido hasta el momento. Los goles brasileños fueron logrados por el delantero Claudio, en cada una de las partes del encuentro.

Fernández, entrenador del Real Madrid

A bordo del buque francés "Bretagne" llegó a Barcelona, procedente de Montevideo, el ex-jugador barcelonista Fernández que este año figurará como entrenador de los "meren-

gues" madridistas. En la ciudad condal fué recibido por el actual preparador Ipiña.

El curso de preparadores de Barcelona

Ha sido inaugurado en Barcelona el VI Curso de la Escuela Nacional de Preparadores. Entre los alumnos figuran los jugadores españoles Aldecoa, Alonso, Pahiño, Gonzalvo, Busto y Riera.

Veinticinco jugadores locales preseleccionados

El seleccionador local señor Fábregas Tejero nos ha facilitado la lista de jugadores preseleccionados para los encuentros del torneo triangular de San Ginés. Son los siguientes, de León I, Felipe, Tito, Jerónimo, Corujo I, Perico, Nicolás, Cedrés, Rodríguez, Corujo II, Cayetano, Ismael, Ramón, Clemente, Paco, Carlos, Lalo, Hernández, Martín Vega, Campos, Boro, Meluco, Navarro, García Márquez y Rafael.

Los entrenos se realizan diariamente en el estadio, desde las 7 de la tarde, bajo la dirección técnica del señor de la Hoz Gil y la física del señor Bolaños Dominguez.

Dichos entrenos se están efectuando a puerta abierta y son numerosos los aficionados que acuden diariamente a nuestro campo de deportes a presenciar las primeras evoluciones de los preseleccionados locales.